

## M 02.11 Das Wappen Brasiliens



Das heutige Staatswappen Brasiliens existiert seit der Ausrufung der Republik im Jahre 1889. Genau wie die Nationalflagge wurde es in der Historie des Landes mehrfach verändert.

Hintergrund des Wappens ist ein goldener Heiligenschein mit 20 Zacken. Darüber befindet sich ein Stern in den Nationalfarben gelb und blau. Der Stern wird von einem roten Band umgeben welches die Einheit und die Unabhängigkeit des Staates symbolisiert. Flankiert wird der Stern auf der linken Seite von einem Zweig der Kaffeepflanze und auf der rechten Seite von einem Zweig der Tabakpflanze. Beide Gewächse sind bedeutende landwirtschaftliche Erzeugnisse des Landes und wurden bereits während der Kolonialzeit exportiert. Unterhalb der Zweige befindet sich ein blaues Band, welches die die Inschrift „Republica Federativo do Brasil“ (Föderative Republik Brasilien), sowie das Datum 15 November 1889 (Tag der Ausrufung der Republik) beinhaltet.

Im Mittelpunkt des Wappens befindet sich ein blauer Kreis, in welchem das Sternbild „Kreuz des Südens“ dargestellt ist. Dieses wird von einem weiteren Kreis umgeben in dem sich 27 Sterne befinden, die stellvertretend für die 26 Bundesstaaten und den brasilianischen Bundesdistrikt stehen. Unterhalb des Kreises befindet sich ein aufgestelltes Schwert welches als Symbol für die Verteidigungsbereitschaft und den Schutz der Nation steht.